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DANS LES GESTES DE L'ÉVANGILE 
 

 
 
AMBIANCE   
Nous nous rencontrons, le temps que nous consacrons à la rencontre 
magnifie notre être. Que la bouche parle de l'abondance de nos cœurs. 
La Parole d'aujourd'hui est un appel à ne pas juger les autres, à les 
accepter tels qu'ils sont. 
Que nos cœurs débordent d'espérance et que de bonnes œuvres 
jaillissent. 
Que nos limites ne nous empêchent pas de voir la petitesse de l'autre, 
d'accueillir sa vulnérabilité. 
L'Évangile nous conduit toujours à l'intériorité, à vivre de là, non de 
l'extériorité ou des apparences. 
Faites attention à leurs paroles, à leurs gestes et à leur mode de vie. 
 



CHANT. AVE MARÍA - VERBUM PANIS 
https://youtu.be/OsY6fuZGS48?si=lIotFWUp14HTu34I  
 
EVANGILE – Luc 6, 39-45 
« Jésus leur dit encore en parabole : « Un aveugle peut-il guider un autre 
aveugle ? Ne vont-ils pas tomber tous les deux dans un trou ? Le disciple 
n’est pas au-dessus du maître ; mais une fois bien formé, chacun sera comme 
son maître. Qu’as-tu à regarder la paille dans l’œil de ton frère, alors que la 
poutre qui est dans ton œil à toi, tu ne la remarques pas ? Comment peux-
tu dire à ton frère : “Frère, laisse-moi enlever la paille qui est dans ton œil”, 
alors que toi-même ne vois pas la poutre qui est dans le tien ? Hypocrite! 
Enlève d’abord la poutre de ton œil ; alors tu verras clair pour enlever la 
paille qui est dans l’œil de ton frère. Un bon arbre ne donne pas de fruit 
pourri ; jamais non plus un arbre qui pourrit ne donne de bon fruit. Chaque 
arbre, en effet, se reconnaît à son fruit : on ne cueille pas des figues sur des 
épines ; on ne vendange pas non plus du raisin sur des ronces. L’homme 
bon tire le bien du trésor de son cœur qui est bon ; et l’homme mauvais tire 
le mal de son cœur qui est mauvais : car ce que dit la bouche, c’est ce qui 
déborde du cœur. » 
 

Pour approfondir la Parole d'aujourd'hui (Marie-Noëlle THABUT) 

Si 27, 4-7. La Bible a une grande estime pour la parole humaine 
révélatrice de l’être intime de chacun, même quand il croit pouvoir 
l’utiliser pour cacher ou dissimuler ses sentiments. 
Psaume 91,2-12. Le Seigneur est droit « en lui pas de ruse ». Que la 
sincérité de nos paroles lui rende gloire ! 
1Co 15,54-58. Au terme d’un long discours sur la résurrection du 
Christ gage de la nôtre, une brève hymne chante la victoire de la vie 
sur la mort. La foi en ce triomphe constitue un puissant stimulant 
pour l’existence quotidienne si souvent affrontée aux forces de 
dégradation en tout genre.  
 
Luc 6, 39-45. Luc a rassemblé ici plusieurs consignes de Jésus qui 
ressemblent à des mises en garde concernant les relations à l'intérieur 
de la communauté chrétienne. Chose étonnante, on retrouve ces 
mêmes recommandations dans les évangiles de Matthieu et de Jean, 
mais elles sont éparses et prononcées dans des contextes tout 
différents. Si Luc les a rassemblées ici, c'est qu'il voyait un lien entre 
elles ; c'est donc ce lien que nous allons chercher. Cela nous amène à 

https://youtu.be/OsY6fuZGS48?si=lIotFWUp14HTu34I


distinguer deux parties dans ce texte : première partie, une réflexion 
sur le regard ; deuxième partie, la métaphore de l'arbre et des fruits. 
La première partie développe le thème du regard. Il commence 
par un constat : un aveugle ne peut pas guider un autre aveugle, on le 
sait bien. Sous-entendu, méfiez-vous : quand vous vous posez en 
guides, rappelez-vous que vous êtes des aveugles de naissance. Puis, 
Luc a intercalé une phrase à première vue un peu énigmatique : « Le 
disciple n'est pas au-dessus du maître ; mais une fois bien formé, 
chacun sera comme son maître. » Cette formation dont parle Jésus, 
c'est en quelque sorte la guérison des aveugles que nous sommes.  
 Luc passe ensuite sans transition à la métaphore de l'arbre et 
des fruits, ce qui donne à penser qu'on est toujours dans le même 
registre : le vrai disciple, celui qui se laisse éclairer par Jésus-Christ, 
porte de bons fruits ; celui qui ne se laisse pas éclairer par Jésus-Christ 
reste dans son aveuglement et porte de mauvais fruits. De quels fruits 
s'agit-il ?  On comprend que les fruits désignent notre comportement 
; le mot d'ordre général étant « soyez miséricordieux comme votre 
Père est miséricordieux ». En quelques phrases, finalement, Luc vient 
de déployer tout le mystère chrétien : formé par Jésus-Christ, le 
Chrétien est transformé dans tout son être : son regard, son 
comportement, son discours. 
Finalement, une dernière leçon de ce texte : « Ce que dit la 
bouche, c'est ce qui déborde du cœur », nous dit Jésus. Alors, un bon 
moyen de découvrir le cœur de Dieu et de parfaire notre formation, 
pour devenir de plus en plus à son image, c'est de nous plonger 
dans sa Parole. 
 
Des pistes pour la prière 

− Quel faisceau devriez-vous retirer de votre œil ? 

− Partagez vos sentiments avec Jésus. 

− Comment pourriez-vous faire de votre environnement un lieu 
où le bien occupe la plus grande place ? 
 

MUSIQUE AMBIANCE. LUDOVICO EINAUDI - 

PATHOS 

https://youtu.be/a3a8axBKWXM?si=QpY44x8Z9S86i_7e  
LUDOVICO EINAUDI - MARIA CALLAS 
https://youtu.be/Dbm3RkTO4e4?si=Bzf-Q_4zM9QM7Gde  

https://youtu.be/a3a8axBKWXM?si=QpY44x8Z9S86i_7e
https://youtu.be/Dbm3RkTO4e4?si=Bzf-Q_4zM9QM7Gde


RENDRE L’ÉVANGILE TRANSPARENT 
Comme il est facile de penser,  
parler, rêver. 
Comme c'est difficile 
pour nous de vivre dans  
ce que l'on pense  
et ce que l’on croit. 
Que nos œuvres  
soient des signes d'espérance 
et rendent transparente 
Ta Parole. 
Laisse que celle-ci imprègne 
toute ta vie, 
qu’elle la transforme,  
qu’elle l’inspire, 
qu’elle puise la renouveler 
tous les jours. 
Que par mes œuvres  
ils puissent te reconnaitre. 
Que par mes œuvres 
ils découvrent ce qu'il faut. 
Que je sois capable de voir  
chaque possibilité, 
qui renferment les choses. 
Qu’avec mes œuvres 
je découvre où tu me veux. 
Que je sois capable de 
deviner dans tes rêves, 
les besoins des autres. 

Qu’avec mes œuvres 
je puisse découvrir des talents. 
Être capable de découvrir 
et de mettre en valeur, 
et construir ensemble. 
Qu’avec mes œuvres 
je génère des espaces aimables, 
accueillants, sereins, sûres, 
facilitateurs de conversation 
entre amis, en revitalisant. 
Qu’avec mes œuvres 
je visualise  
de nouveaux horizons. 
Que je sache réconcilier les 
chemins, unir leurs forces, 
dessiner des alternatives 
possibles. 
Qu’avec mes œuvres 
je me concentre sur les clés de 
la vie qui font face à des défis,  
qui convertissent les signes 
en Évangile. 
Qu’avec mes œuvres   
je sache reconnaître le bien, 
le simple, le juste, l'éternel. 
Que dans ma façon d'être 
mes paroles, transprentent 
l'Évangile. 

 
CHANT. - Aimer servir - ADRA 
https://youtu.be/UbjRRnTCn1I?si=jTt3_Tu1_WVviuol  
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